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州站CEO胡广伟访谈实录 2006年的互联网市场可谓十分活跃

，新概念，新名词雨后春笋般滋生，让人眼花乱，目不暇接

。在这个信息爆炸的时代，海量的网络信息有限的眼球资源

的今天，传统的搜索引擎和大杂汇己经不能满足须要，信息

的精细划分和垂直搜索地联网站点应运而生。以飞鸽传书

（http://www.fige.com.cn）为代表的分类信息门户网站的繁荣

再次印证了中国互联网行业的巨大潜能。 4月19日，从国内最

大的分类信息网飞鸽传书总部传出消息，其旗下一个普通的

加盟站分在一天之内就接了8个商家建站以及精品广告的定单

，且还有众多的准客户在洽谈。无意中听到的这个消息引起

了笔者的好奇与关注，所谓有须求才有市场，分类信息广告

的市场须求和市场认可度到度如何？这个行业的景况到底怎

么样？带着这样的疑问，笔者电话采访了飞鸽传书苏州

站CEO胡广伟先生和他的团队。 （前面开场部分略过） 记者

：听说您们分站在4月19日一天之内就接了8个商家建站以及

精品广告的定单，是真的么？ 胡广伟：是真的。我们的现在

的业务很好。不止是那一天，每天都会有成交的单子。 记：

方便和我详细说说4月19日那天的情况么？比如：涉及的成交

额和现金收入。 胡：8个建站的订单，其中3个是基本型的，

每个600，剩下5个是VIP的，每个2000，加上精品广告的，那

天一共是收了近2万块钱吧。还有的广告主有意向但没有正式



签单付款，因为总站技术那边的广告位还没弄好，没有地方

放，所以我一直在催那边的客服嘛。 记：您是从什么时候知

道飞鸽传书这个网站的，又是什么时候加盟的。 胡：年前，

元月份吧，当时也是无意中在网上看到飞鸽传书这个网的，

就联系加入了。正式成为了飞鸽传书网苏州站

（www.szfige.com）站长的时间是07年的1月17日。 记：是一

看到飞鸽传书网就觉得很不错，就想加入么？ 胡：是的，我

从小就给自己制定了人生的目标，要在自己35岁之前拥有自

己的想要的一切。大学毕业后就不断的寻找一些尽可能实现

自己目标的机会， 我以前也做过生意，炒过股票，炒过房地

产。这几年有了一定的积蓄，就一直想做一点事情，想创业

，之前经过朋友的介绍，也了解网络创业的优势的，当时一

看到这个网，就发现很不错，觉得无论是从页面给人的感觉

，还是从功能技术上，以及业务思路和理念都很不错，我就

心动了，但是我也还是先去看了别的分类信息的站点，必竟

投入去做之前要做一个比较嘛。 记：比较的结果呢？ 胡：呵

呵，当然还是觉得飞鸽传书最合适嘛，飞鸽传书有3000多个

城市分站，在地联这一块的优势是不用置疑的，分类信息嘛

，按地方智能自动去区分是一个很实用的特色。经过了几天

的市场考察，我就认准了这是一块大市场，在苏州这样的发

达城市里，上网人数已占到很大一部分，而且分类信息作为

人们生活的网上手册，与网民的距离越拉越近。春节过后我

就跟朋友开始研究工作开展计划，制定管理方案与营销方案

还有人员招聘计划等等，我不怕吃苦，有清晰的运作思路，

坚信自己的能力，后来我想扩大，做临近城市的飞鸽业务。

飞鸽传书总站看我做得还不错，就同意我做为飞鸽网旗下华



东地区吴江、张家港、常熟、徐州站等江苏部分城市站站长

，那是07年2月份吧，目前我这边已经是华东地区最大的站长

了。 记：能谈一下您从加入飞鸽传书之后是怎么运作的么？

苏州站的现况如何？ 胡：首先寻找办公地址，将公司安置在

了苏州最为繁华的路段人民路，商务专用写字楼，当时我就

想：要么不做，要做就要做好！要提供给员工一个良好的办

公环境，共同努力，做最好的本地化同城分类信息平台，为

苏州百姓企业服务。 飞鸽传书苏州站目前已经有专职员工30

余人，兼职人员20余人，我的想法首先要把自己的团队组建

起来。对团队工作人员要求也颇高，学历最低都是大专院校

的，我的助理都是本科英语水平至少6级以上的，我知道高素

质的人走在一起才能组织成一个优势的团队，再结合团队里

每一个人的特长一起发展更具优势。 记：您好，能谈一下业

务开展和服务方面的情况么？ 胡：四句话：开展全面推广，

提供优质服务，深度挖掘资源，明晰业务流程。 开展全面推

广，提供优质服务 飞鸽传书网致力于打造全国最大的中文分

类信息发布与搜寻平台，我认为总部为地方搭一个好的舞台

，而如何唱好这台戏就需要结合当地的实际情况进行深度开

发。为了尽快使网站进入良性运转，公司专门配备了两个信

息发布员，信息发布员每天的工作就是通过各种不同的渠道

，比如：报纸上的分类广告、电视上的广告信息、电信黄页

上的广告等渠道收集相关的信息，再编辑、发布到网站，保

证了每条信息的真实性，在注重信息数量的同时也要做好“

质”量。 在做网站内容的同时，线上推广工作也紧锣密鼓的

进行着。通过前期一些基本的推广方法，网站前期流量有明

显上升的趋势。信息发布量也日渐上涨，网民对分类信息的



需求程度也日益体现了出来，这些更坚定了我的信心，我的

选择没有错。飞鸽传书网特有的商家黄页，为商家、企业提

供的自助建站系统，用户可以轻松制作一个属于自己的具有

百兆空间的、强大数据库支持的智能化的动态网站。解决了

中小型企业缺乏大型企业多年经营的完善销售渠道的问题，

利用电子商务可以获得广泛的市场信息，并扩大营销，弥补

销售渠道劣势。 我很是看好为商家提供自助建站这项服务，

现在中国的中小型企业居多，如何正确引领中小企业走上电

子商务的道路？我前期的时候先是让业务员通过线下市场去

做一些市场调查，从初步的调查结果显示，有很大一部分商

家对网上贸易这块不是很了解，但是又很有兴趣。我抓住这

些商家的心理，为每一个加入的标准商家提供适合的方案。

对每一个业务员都精心管理与培训，制定业务员激励机制，

业务员也都充满干劲 五一过后，我计划充分做好现有的商家

，为每一个标准商家提供最优质的服务，以此在商家市场中

做好口碑宣传。在网站用户聚合上再花上一些功夫，开展一

些适合市民的活动，线上线下一起组织，相信一定能取得更

好的效果。 第二点： 深度挖掘资源，明晰业务流程 深度挖掘

网站资源，现在飞鸽传书网的盈利点很多，比如：VIP精品广

告信息、商家自助建站服务、网站广告服务以及将要推出的

企业电视台等等，多种可盈利模式。制定了清晰的业务流程

，透过业务流程表我们可以看到，从一开始的业务洽谈，到

方案提交再到后期的网站维护，分工细作，客户反馈信息再

返回到确定建站方案，处处为商家着想，为商家提供实实在

在的优质服务。我要求每个业务员每天回来必须有收获，要

利用飞鸽传书网的优势特点，和对手竞争。采取的是分公交



车路线的方式，分区域分类别的开发客户，有目标有组织的

去挖掘潜在的客户，当然也少不了电话营销的方式。 成功的

到来不是偶然的，依托总站平台，结合当地的实际情况以及

特点，苏州站已经形成了适合网站发展的“苏州模式”。说

到“苏州模式”，我表示还远远不够，只是算是有了一个“

雏形”吧，相信会有更多的惊喜带给大家。 2007年，我给自

己制定的目标是07年底达到100万的营业额，打造300人的团

队，拥有自己单独的写字楼；2008年突破500万营业额，并逐

年增长。飞鸽传书苏州市场拓展开后，接着开展吴江/常熟/

张家港/徐州市场，争取年营业额突破800万，在飞鸽传书总

站的带领和支持下一定会做得更好。 飞鸽传书苏州站站长：
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